

# さわやか北の風



学校だより 第7号  
令和6年11月発行  
曾於市立大隅北小学校  
TEL: 099-483-1811  
FAX: 099-483-1882

校訓

はきはき:知

にこにこ:徳

きびきび:体



生垣周辺の可憐なつわぶき

## 歩いて見えてくるもの

校長 原田 千鶴子

11月23日には、大隅北校区で毎年行われている「つわぶき歩こう会」がありました。つわぶきの花が咲くこの時期に校区の自然にふれながら歩くことを目的に実施されている恒例の行事です。今年度も小・中学生、保護者や地域の方々が参加し、秋晴れの気持ちのよい天気のもと、散策を楽しみました。

今年は「神話の社を抜け、山々を望む散策コース」に参加しました。スタートは梶ヶ野公民館。敷地内には、周辺から集められた平安から江戸時代までの墓石がたくさん並んでいました。墓石は1体1体異なっていて、思わず見入ってしまいました。折田集落を歩くと、笠祇神社があり、神社を取り囲むように生えているスタジイの巨木は、とても神秘的でした。ひんやりとした空気、パワースポットといわれる理由が感じられる神社でした。一緒に参加した子どもたちは、落ちていた「シイの実」探しに夢中。初めて食べた子どもたちは「おいしい、おいしい。」と言いながら、たくさん拾っていました。また、佐敷隧道や榎木段から桜島などの山々が見える素晴らしい眺めもあり、心地よい風を感じながら、つわぶきの咲く東坂元・段坂元の通りを歩くことができました。



梶ヶ野石塔群

校区に住んでいて、まだまだ知らないところがたくさんあることに気づかされます。車では通り過ぎてしまうところでも歩くことで、違う風景が見えます。地域の素晴らしい自然や昔から大切にされてきた文化財などを知ることができます。見て、肌で感じ、改めて校区のよさを実感しました。秋のひとつき、散策に癒やされた一日になりました。

## 棒踊りで大活躍の子どもたち

大隅北校区の伝統芸能である「棒踊り」ですが、大平さんと久木田さんの指導を受けながら今年も3年生以上が継承しています。

10月19日は小雨の降る中でしたが、蹲踞神社の奉納祭にて、子どもたちが棒踊りを踊って、奉納しました。また、夕方から行われた校区秋祭りでも、地域の方々に堂々と発表することができました。

また、11月10日には曾於市民祭がありました。今年度は大隅北校区の棒踊りを発表してほしいとの依頼があり、栄楽公園にて地域おこしの方々と一緒に披露しました。たくさんの観客を前に緊張しましたが、子どもたちの姿を見ていただくよい機会となりました。

いろいろなところで子どもたちが大隅北のよさを発信してくれることをとてもうれしく思います。そして、これからも長く継承していくことの大切さを感じることでした。



＜蹲踞神社での奉納＞



＜曾於市民祭での発表＞

## フラワーアレンジメント教室

11月1日、花屋を経営しながらYoutuberとしても活躍されているアマキンこと宮下淳也さんを講師に招き、5・6年生と家庭教育学級生を対象にフラワーアレンジメント教室を実施しました。

講師の楽しいトークと可憐なお花に心も癒やされ、素敵な時間を過ごすことができました。弥五郎どん祭りのピクトリーブーケをつくった後に、提供された器に自由に花をアレンジメントして各自自宅に持ち帰りました。



## 豊かな実りに興奮！さつまいもの収穫

11月5日、体育館裏にある牧元さんの畑を借用して全校で栽培しているさつまいを収穫しました。

これまで植えつけから環境整備までPTAの假屋拓矢さんにたくさんの御支援と御協力をいただき活動することができました。

自分の顔より大きなさつまいももあり、自然の豊かな実りに子どもたちは興奮していました。収穫した一部のサツマイモは、地域の方々に配布させていただきましたが、12月のおろん市にも子どもたちが出品する予定です。



## 富士通とのオンライン授業

11月15日、大隅北小と富士通株式会社とオンラインでつなぎ、地域の困りごとを解決するためにテクノロジーをどのように活用すればよいかについて提案する授業を5・6年生で実施しました。子どもたちは高齢化や空き家問題、猪による農作物への被害、外灯が少ないなど、大隅北地区の様々な問題を取り上げ、「見える化」「自動化」「つながる化」をキーワードにテクノロジーを活用するアイデアを伝えました。提案したものの中には、すでに企業で実用化にむけて研究を進めているものもあり子どもたちは感動していました。子どもたちの豊かな発想に企業の方も感心されお褒めの言葉がありました。子どもたちが自信をつけるとともに学びへの意欲がさらに高められました。



## 12月の行事予定

- 1日(日) 資源回収
- 6日(金) 持久走大会(10:40~11:25)・学級PTA
- 9日(月) 持久走大会予備日
- 14日(土) 土曜授業 PTA忘年会(18:30~)
- 16日(月) 3・4年社会科見学(大隅酒造) / スクールカウンセラー来校(午後)  
薬物乱用防止教室(5・6年生)
- 19日(木) 命の授業(5・6年) / ALT来校日(午前) / 第3回学校運営協議会
- 20日(金) 家庭教育学級(食育について)
- 23日(月) 薬物乱用防止教室(1~4年生)
- 24日(火) 2学期終業式